

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan penelitian dan pembahasan yang dipaparkan dalam skripsi ini, penulis menyimpulkan beberapa hal, yaitu:

1. Pondok Pesantren Tahfizhul Qur'an Ad-Dahlaniah merupakan pondok pesantren yang tidak memiliki lembaga pendidikan formal, tetapi memberikan kesempatan kepada santri untuk belajar pada jenjang pendidikan formal di luar pesantren. Dengan demikian Pondok Pesantren Tahfizhul Qur'an Ad-Dahlaniah ini tergolong pondok pesantren yang bersifat tradisional.
2. Pondok Pesantren Tahfizhul Qur'an Ad-Dahlaniah merupakan pondok pesantren yang mengkhususkan santrinya menghafal Al-Qur'an saja atau kalau dalam model madrasah tahfiz termasuk model hafalan *An Sich*, yaitu sistem menghafal saja tanpa adanya pengajaran materi lain yang secara khusus. Model pembimbingan dalam sistem hafalan *An Sich* ini adalah sistem setoran (*talaqqi*) antara kiai dengan santri.
3. Metode menghafal di Pondok Pesantren Tahfizhul Qur'an Ad-Dahlaniah tidak ditentukan harus menggunakan satu metode tertentu, mereka menghafal sesuai kenyamanan mereka. Tetapi, berdasarkan penelitian

terdahulu para santri di pondok ini dalam menghafal menggunakan metode wahdah, sima'i, tahfidz dan takrir.

4. Terkait tahfizh Al-Qur'an, Pondok Pesantren Tahfizhul Qur'an Ad-Dahlaniah benar-benar serius dalam menjalankan programnya. Hal ini dibuktikan dengan adanya upaya-upaya dalam mengembangkan hafalan Al-Qur'an, berikut upaya-upaya tersebut: A) Menentukan Pembimbing Hafalan yang Sudah Khatam Al-Qur'an 30 Juz dan Bersanad. B) Memanajemen Program dan Kegiatan Santri. C) Memfokuskan Santri Menggunakan Satu Mushaf Saja. D) Mengadakan Ujian Hafalan. E) Mengikutsertakan Santri yang Berbakat Berpartisipasi dalam Musabaqah Tilawatil Qur'an (MTQ). F) Mengelola Pembelajaran TK/TPA Al-Qur'an untuk Masyarakat Sekitar. G) Mengirim Santri Mengimami Shalat Tarawih di Musala atau Rumah-rumah Masyarakat Sekitar.

## B. Saran-saran

Untuk Pondok Pesantren Tahfizhul Qur'an Ad-Dahlaniah, sistem manajemennya baik dari segi pembina, program kegiatan dan lain-lain yang ditetapkan bagi santrinya sudah sangat bagus dan semoga kedepannya bisa ditambah dengan pembelajaran-pembelajaran secara khusus terkait ilmu-ilmu Al-Qur'an.